

Der Stecker ist gezogen, das SMESH Netzwerk geht vom Netz!

Das Innovationsnetzwerk SMESH bedankt sich herzlich für spannende und erfolgreiche 2 ½ Jahre

Inhalte des Netzwerkes

Das Landesinnovationsnetzwerk SMESH – Smart Ennovation Schleswig-Holstein hat sich mit dezentralen Energieanwendungslösungen befasst, welche auf Mini-Grids, Datencenter, Sektorenkopplung und Elektromobilität auf Basis erneuerbarer Energien fokussiert waren.

Themen der sauberen, sicheren, effizienten und dezentralen Energie der Zukunft wurden durch das Netzwerk adressiert. Es sollten dezentrale Lösungen für eine Sicherstellung der unterbrechungsfreien Stromversorgung gefunden werden.

Die dezentrale und regionale Erzeugung von Strom und Wärme entlastet die Netze auf Verteilerebene, wodurch eine hohe Flexibilität und die Verbrauchernähe für eine Anpassung der Erzeugung an das Bedarfsverhalten der jeweiligen Abnehmer sorgen. Das Zusammenspiel der Erzeugung, Verfahren zur Speicherung sowie der Anbindung von Verbrauchern aus Verkehr, Wohnen, Digitalisierung und Landwirtschaft in ländlichen Regionen im Bereich der Windkraft und Photovoltaik war und ist von besonderer Bedeutung. Das Netzwerk hat in diesem Bereich Interessierte vernetzt, diese bei Projekten beraten und begleitet.



Danksagung an Unterstützer und Mitglieder

Das Landesinnovationsnetzwerk SMESH – Smart Ennovation Schleswig-Holstein läuft nach seiner zweieinhalbjährigen Laufzeit zum 30.06.2023 aus.

Wir, die Netzwerkpartner GreenTEC Campus GmbH, EurA AG und VDE Renewables GmbH, möchten uns bei Ihnen allen recht herzlich für Ihr brennendes Interesse, Ihre gezielten Fragen, Ihre Unterstützung und Ihr Mitwirken innerhalb der Laufzeit und des Netzwerkes bedanken. Durch Sie waren wir in der Lage so viele spannende Veranstaltungen und gemeinsame Treffen zu organisieren und konnten interessante Referenten aus ganz Deutschland einladen.



So konnten wir auch viele Herausforderungen meistern und wertvolle Erkenntnisse gewinnen. Wir haben uns gegenseitig inspiriert und motiviert, um unsere Ziele zu erreichen und unsere Visionen zu verwirklichen. Wir sind stolz darauf, Teil dieses Netzwerks gewesen zu sein und freuen uns darauf, die Beziehungen und Verbindungen, die wir aufgebaut haben, auch in Zukunft aufrechtzuerhalten. Wir sind zuversichtlich, dass wir weiterhin zusammenarbeiten werden, um innovative Lösungen zu entwickeln und

die Welt zu einem besseren Ort zu machen.

Nochmals vielen Dank für Ihre Teilnahme und Unterstützung. Wir wünschen Ihnen alles Gute für Ihre zukünftigen Projekte und freuen uns darauf, von Ihnen zu hören.

Resümee der vergangenen 2 ½ Jahre

Wir, das Team des SMESH Landesinnovationsnetzwerks, freuen uns in den letzten zweieinhalb Jahren ein informatives Netzwerk rundum das Thema „Innovative Energieanwendungslösungen im ländlichen Raum“ mit Ihnen gemeinsam aufgebaut zu haben.

Dabei stand der Fokus auf der Wissens-, Informations- und Ideenvermittlung. 12 Veranstaltungen (digital und in Präsenz) zu verschiedensten Themen luden zur Information, zum Auseinandersetzen und zur Diskussion ein.

Highlights waren die gemeinsame Sternfahrt zu einem Leuchtturmprojekt der Autarkie, die Abschlussveranstaltung auf dem GreenTEC Campus in Engesande sowie spannende und angeregte Austausche in digitalen Events. Aber auch die Vermittlung und Darstellung der akuten Relevanz der SMESH Innovationsnetzwerkthemen in die Politik war uns ein zentrales Anliegen. So nahm z.B. Tobias Goldschmidt Minister für Energiewende, Klimaschutz, Umwelt und Natur an unserer Abschlussveranstaltung teil.

Begleitend wurden 17 Blogartikel über den Projektzeitraum auf unserer Website zu vielfältigen, aktuellen sowie relevanten Themenspektren veröffentlicht.

So konnten wir unseren Netzwerkmitglieder und Interessierten ein stetiges Wissens- und Informationsangebot bieten.



Übergabe Zuwendungsbescheid



GreenTEC Campus Engesande



Sternfahrt Haffhus



Abschlussveranstaltung



Digitale Veranstaltung – Erneuerbare Energien



SMESH-DAY 2022

